



## Apoyo a Petróleos Mexicanos es aún insuficiente: expertos

ALEJANDRO ALEGRÍA

El apoyo planteado por el gobierno federal para Petróleos Mexicanos (Pemex) en el presupuesto 2024 es “un gesto político correcto”, pero aún es insuficiente, consideraron especialistas del sector energético.

En el último año de la actual administración, la petrolera estatal, en caso de que lo apruebe el Congreso de la Unión, sólo pagará 35 por ciento del derecho por la utilidad compartida (DUC). Esto como parte de una reducción gradual de la carga impositiva, ya que mientras en 2019 pagaba 65 por ciento, para 2022 se redujo a 40 por ciento.

Además, el gobierno federal transferirá a Pemex 170.9 mil millones de pesos adicionales durante el siguiente ejercicio fiscal en forma de aportaciones de capital para el pago de deuda y el financiamiento de inversiones.

“El apoyo a Pemex, expresado en el proyecto de presupuesto 2024, es un gesto político correcto. Por un lado, es un ejemplo válido de lo que para el gobierno significa el rescate del sector energético. Por otro lado, permite despejar dudas respecto al compromiso de la actual administración con Pemex”, aseguró Arturo Carranza, experto en energía.

No obstante, dijo, “desde el án-

gulo técnico, no significa que la ayuda sea suficiente: la asistencia presupuestal no cubre las necesidades de capital que Pemex tiene a corto plazo.

“Por lo mismo, se debe insistir en que la fortaleza financiera de la petrolera pasa por una urgente corrección de su modelo de negocio para impulsar las asociaciones con el capital privado en negocios estratégicos.”

Mencionó que “vale la pena considerar que el debate legislativo por el apoyo plasmado en el proyecto de presupuesto permitirá transparentar la discusión pública sobre la realidad de la petrolera. Esto, a su vez, fortalecerá la percepción del respaldo institucional a la empresa”.

Rubén Ramos Muñoz, académico de la Facultad de Estudios Superiores Aragón de la UNAM, destacó que son varios los motivos para entregar más ayuda a Pemex.

Explicó que el planteamiento cumple con la estrategia del presidente Andrés Manuel López Obrador de que México no dependa en materia energética del extranjero y alcance la soberanía en dicha materia.

Señaló que las naciones que se agrupan en la Organización de Países Exportadores de Petróleo buscan aumentar el costo de los energéticos recurriendo a las reducciones de la oferta.